

Au niveau climatique, la campagne 2024 a été marquée par un printemps assez frais et pluvieux. Nous avons craint une mauvaise pollinisation des arbres fruitiers mais finalement le potentiel de récolte est globalement satisfaisant malgré une chute de fruits assez importante avant la nouaison.

En marge des cultures nous avons dû faire face dans l'urgence à un léger affaissement du sous-sol sous les chambres froides.

1 – Fruits rouges

Pour la première fois la météo ne nous a pas permis de bâcher les cultures de framboisiers. Le bâchage exige en effet un minimum de chaleur et l'absence de pluie et de vent. Fort heureusement la météo a été favorable au moment des récoltes.

La fraîcheur du printemps nous a mis en tension pour honorer les 20 barquettes sur les 4 premières distributions, c'est la première fois que cela se produit : la fraîcheur a ralenti le grossissement et le mûrissement des fraises.

Sur les 4 premières distributions il y a un peu moins de paniers souscrits qu'en 2023 (1950/2050) et il y en a eu au total 640 de plus sur les 3 dernières (le nombre est identique pour la 5^{ème} distribution, 1850).

Pendant les récoltes nous avons pensé que les quantités de fraises récoltées étaient inférieures à 2023 mais finalement elles sont équivalentes.

Avec ce contrat 2024 nous avons abandonné le système de collecte de chèques après la dernière distribution. Les familles, les référents et nous-mêmes avons apprécié le retour au système qui prévalait jusqu'en 2020.

2 – Poires

Sans être extraordinaire la récolte s'annonce plus intéressante que les dernières années. Nous allons pouvoir proposer le contrat Poires (panier de 2kg), avis aux amateurs !

Le calibre des poires va être intéressant tenant compte de la forte pluviométrie.

3 – Pommes

La chute assez importante des petites pommes avant nouaison va être compensée par un calibre intéressant du fait de la forte pluviométrie. La chute a été particulièrement importante pour les variétés Boskoop et Jonagored.

Les projections de récolte vont permettre la mise en place d'un contrat de 12 distributions. Nous allons également pouvoir proposer quelques tonnes de pommes à la coopérative bio d'Ile-de-France.

4 – Prunes

Pour les prunes précoces (Reine-Claude dorée et Mirabelle) la récolte est faible alors qu'elle est intéressante pour la Quetsche. Un contrat Quetsche a été mis en place avec un certain succès malgré la petite taille du panier (500g).

5 – Kiwis

La récolte ne s'annonce pas extraordinaire mais si nous avons la possibilité d'en mettre dans un panier de pommes-poires nous le ferons avec plaisir !

6 – Affaissement sous-sol chambres froides

A l'automne 2023, lors du stockage des pommes dans une chambre froide, nous avons remarqué une fissure sur la dalle d'une chambre froide et un début d'écartement entre deux panneaux isolants. Nous avons dû attendre la fin de la campagne pommes-poires pour comprendre l'origine de cette fissure.

Nous avons contacté notre compagnie d'assurance en pensant que cela pouvait avoir été provoqué par les sécheresses de 2020 et 2022.

Aucun état de catastrophes naturelles n'ayant été arrêté pour 2023, l'année du constat du problème, notre assureur a classé le dossier sans suite.

Un carottage a été effectué et son analyse a abouti aux constats suivants :

- Présence de dallage sur sols naturels sans ou peu de couche de forme,
- Des sols légèrement sensibles au retrait gonflement,
- Des sols peu contaminés par la matière organique.

Pour la pérennité de l'ouvrage, il a été préconisé une injection de résine sous dallage dans les limons jusqu'à 2,5m de profondeur.

L'étude de sol a coûté 2545€ HT et l'injection de résine 42 125€ HT, soit un total de 44 670€ HT.

Nous avons dû monter un dossier de prêt bancaire dans l'urgence.